

**ANALISIS EFISIENSI PENGGUNAAN MODAL
PADA CV. WIDYA KARYA RAHARJA
DI SRAGEN**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Tugas dan Syarat-syarat Guna Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi Jurusan Manajemen pada Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Surakarta

Oleh :

SISKA WAHYU ASTININGRUM
B. 100 050 021

**FAKULTAS EKONOMI JURUSAN MANAJEMEN
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA**

2009

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Suatu perusahaan dalam aktivitasnya selalu menghadapi masalah yang pada umumnya harus mempertahankan fungsi perusahaan yang terdiri dari produksi, pembelanjaan, pemasaran dan personalia. Dalam pembelanjaan perusahaan didalamnya terdapat modal yang harus digunakan secara baik dan efisien guna mencapai tujuan perusahaan.

Untuk mempertahankan kelangsungan hidup perusahaan agar tidak mengalami kebangkrutan sehingga harus menutup usahanya, maka perusahaan dalam pembelanjaannya haruslah dilakukan langkah-langkah efisiensi terutama dalam pengelolaan modal kerja.

Untuk membelanjai operasi perusahaan dari hari ke hari, misalnya untuk memberi uang muka pada pembelian bahan baku atau barang dagangan, membayar upah buruh dan gaji pegawai, dan biaya-biaya lainnya, setiap perusahaan perlu menyediakan modal. Sejumlah dana yang telah dikeluarkan untuk membelanjai operasi perusahaan tersebut di harapkan akan dapat kembali lagi masuk dalam perusahaan dalam jangka waktu pendek melalui hasil penjualan barang dagangan atau hasil produksinya. Uang yang masuk yang bersumber dari hasil penjualan barang tersebut akan dikeluarkan kembali guna membiayai operasi perusahaan selanjutnya. Dengan demikian, uang atau

dana tersebut akan berputar secara terus-menerus setiap periodenya sepanjang hidupnya perusahaan, (Jumingan, 2006: 66).

Modal harus digunakan seefisien mungkin agar tidak merugikan perusahaan. Manajemen modal yang efisien menjadi sangat penting untuk pertumbuhan kelangsungan perusahaan dalam jangka panjang. Apabila perusahaan kekurangan modal untuk memperluas penjualan dan untuk meningkatkan produksinya, maka besar kemungkinan perusahaan tersebut akan kehilangan pendapatan dan keuntungannya, perusahaan yang tidak mempunyai modal yang cukup, tidak dapat membayar kewajiban jangka pendek pada waktunya. Sedangkan jika pemenuhan modal itu melebihi yang diperlukan perusahaan, maka akan mengakibatkan kerugian bagi perusahaan, yaitu pemborosan dalam pemakaian modal, terlebih lagi bila modal itu berasal dari pinjaman dari pihak lain.

Pada umumnya perusahaan akan menanamkan modalnya kedalam aktiva lancar dan aktiva tetap. Kesemuanya itu akan berhubungan erat dengan rentabilitas, maka untuk meningkatkan rentabilitas tidak berarti perusahaan tidak harus mengubah modal yang dibutuhkan sehingga mencapai rentabilitas yang optimal yang dalam hal ini semua bergantung pada unsur-unsur modal kerja apa sudah digunakan secara efisien.

Modal yang selalu bisa berubah-ubah menurut kebutuhannya dalam menjalankan usahanya, apabila tidak digunakan secara efisien akan mengakibatkan terjadinya kelebihan ataupun kekurangan modal kerja

sehingga perusahaan dapat mengalami kerugian. Disamping itu masalah-masalah modal ini erat hubungannya dengan operasi perusahaan.

Dengan melihat begitu pentingnya modal di dalam perusahaan, maka penulis berniat untuk membahas kembali penilaian perusahaan terhadap kebijakan modal yang telah diterapkan. Untuk itu penulis dalam penelitian ini akan mengambil judul “Analisis Efisiensi Penggunaan Modal Pada CV. Widya Karya Raharja di Sragen”.

B. Perumusan Masalah

Dalam pembahasan materi ini agar mempermudah untuk dimengerti dan dipahami secara sistematis. Atas dasar uraian tersebut diatas maka perumusan masalah dari penelitian ini adalah “Apakah penggunaan modal pada CV. Widya Karya Raharja telah efisien bila ditinjau dari metode *Du Pont System* selama tahun 2004 – 2007?”.

C. Tujuan Penelitian

Dalam suatu kegiatan pasti mempunyai tujuan begitupun dengan penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menganalisis penggunaan modal pada CV. Widya Karya Raharja apakah sudah efisien bila ditinjau dari metode *Du Pont System* selama tahun 2004 – 2007.

D. Manfaat Penelitian

Dalam penelitian ini di harapkan mendapat suatu manfaat atau keuntungan bagi perusahaan atau pihak luar, yaitu:

1. Bagi perusahaan, dalam penentuan pembelanjannya dapat di pertimbangkan untuk memenuhi kewajiban finansialnya di masa akan datang dalam meningkatkan efisiensi penggunaan modal.
2. Bagi penulis dapat diperoleh suatu gambaran yang jelas dalam perusahaan dengan menetapkan teori kuliah ke dalam dunia usaha yang sebenarnya.
3. Sebagai salah satu acuan keilmuan yang ada hubungannya dengan Analisis Modal dan Efisiensi penggunaanya dan menambah perbendaharaan wacana di perpustakaan UMS dan BEJ Fakultas Ekonomi.

E. Sistematika Skripsi

Untuk sedikit memperoleh gambaran permulaan hasil skripsi ini, maka perlu di kemukakan sistematika skripsi sebagai berikut:

BAB I : PENDAHULUAN

Didalam bab ini akan dibahas latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika skripsi.

BAB II : TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini berisi tentang pengertian efisiensi, pengertian modal, pentingnya modal, jenis-jenis modal, biaya penggunaan modal,

kerja, penggunaan modal, arti pentingnya laporan keuangan, *dupont system*.

BAB III : METODOLOGI PENELITIAN

Bab ini berisi tentang kerangka pemikiran, hipotesa, data-data yang diperlukan, metode analisa data.

BAB IV : PELAKSANAAN DAN HASIL PENELITIAN

Didalam bab ini akan dibahas tentang gambaran umum CV. Widya Karya Raharja, data financial CV. Widya Karya Raharja, analisa data, hasil dan pembahasannya.

BAB V : PENUTUP

Bab ini memuat tentang kesimpulan dan saran.